

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1991)

Rubrik: Cooperación en el Movimiento

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

COOPERACIÓN EN EL MOVIMIENTO

Actividades de los órganos del Movimiento

CONFERENCIA INTERNACIONAL DE LA CRUZ ROJA Y DE LA MEDIA LUNA ROJA

El 26 de noviembre, la Comisión Permanente tomó la decisión de aplazar *sine die* la XXVI Conferencia Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja que debía celebrarse en Budapest. La Comisión Permanente tomó esta decisión tras haber comprobado que, a pesar de intensos esfuerzos diplomáticos, no se podía llegar a un acuerdo en cuanto a la forma de la participación palestina en la Conferencia. Sin embargo, el Comité Internacional de la Cruz Roja, así como otros componentes del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, siguen estando convencidos de que los esfuerzos realizados para preparar la Conferencia de Budapest no son vanos, ya que pudieron examinarse con varios Estados numerosas cuestiones en la fase preparatoria de la Conferencia y una parte de los documentos preparados pudo debatirse a fondo dentro del Movimiento. No obstante, el aplazamiento de esta reunión obliga a reflexionar sobre la manera de evitar los obstáculos que indujeron a tal decisión y, más en general, sobre las relaciones entre los Gobiernos y los diferentes componentes del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja.

CONSEJO DE DELEGADOS

A causa del informe de la XXVI Conferencia Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, la Comisión Permanente decidió, en su sesión del 27 de noviembre, ampliar la duración del Consejo de Delegados e incluir en su orden del día varios temas que deberían haber sido tratados durante la Conferencia Internacional.

Así pues, se reunió en Budapest, del 28 al 30 de noviembre, un Consejo de Delegados particularmente sustancial bajo la presidencia del señor Reszö Sztuchlik, presidente del

comité ejecutivo y secretario general de la Cruz Roja Húngara, como homenaje a la Sociedad Nacional anfitriona.

En sus trabajos, el Consejo de Delegados aprobó 23 resoluciones. Instituyó un Grupo de Estudio sobre el futuro del Movimiento, integrado por 9 miembros (2 representantes del CICR, 2 de la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja y 5 de Sociedades Nacionales designados por el presidente de la Federación), que presentará su informe al próximo Consejo de Delegados. Renovó y amplió la Comisión sobre la Cruz Roja, la Media Luna Roja y la Paz (véase más adelante).

Numerosas resoluciones

El Consejo de Delegados aprobó, de conformidad con los deseos del CICR, el Reglamento sobre el uso del emblema por las Sociedades Nacionales y decidió, visto el informe de la XXVI Conferencia Internacional, someterlo en carta circular a la aprobación de los Estados. Reafirmó la necesidad de una mayor armonización de la información en el Movimiento, alentó la acción del Movimiento en favor de los refugiados, prestó su apoyo al plan de acción relativo a las mujeres y al desarrollo de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, hizo un llamamiento al Movimiento para que prosiga su acción de protección de las víctimas de la guerra, recordó la importancia de la asistencia humanitaria en las situaciones de conflictos armados, aprobó una resolución sobre la protección de la población civil contra el hambre en las situaciones de conflicto armado, así como un texto sobre la situación de los niños-soldados.

Además, el Consejo de Delegados aprobó 2 resoluciones relativas a los socorros en tiempo de paz, así como un código de conducta sobre la asistencia humanitaria en las situaciones de catástrofes naturales y tecnológicas. También refrendó los proyectos de la Comisión para el Financiamiento del CICR, examinó el informe de la Comisión Mixta del CICR y de la Federación para los Estatutos de las Sociedades Nacionales y el del Fondo de la Emperatriz Shôken.

El Consejo de Delegados revisó, además, el reglamento de la medalla Florence Nightingale para que esta condecoración pueda asignarse también a los enfermeros, y no solamente a las enfermeras. Por último, el Consejo de Delegados hizo un llamamiento en favor de la paz en Yugoslavia y fijó el lugar y la fecha de su próxima reunión, que tendrá lugar en el Reino Unido, el año 1993.

El Consejo de Delegados aprobó, asimismo, las *líneas directrices* para la década de 1990 con objeto de propiciar la labor de difusión a escala mundial; se completan mediante una resolución en la que se invita a la Cruz Roja y a la Media Luna Roja a proseguir y potenciar las actividades desplegadas hasta el presente. También se presentó en esta ocasión un informe general en el que se describen las actividades de difusión desplegadas por los Estados y por los diferentes componentes del Movimiento desde la aprobación, en 1977, del primer programa de acción, demostrando que se han multiplicado seminarios, cursos y conferencias en zonas y para públicos cada vez más numerosos.

COMISIÓN PERMANENTE

En 1991, la Comisión Permanente se reunió cinco veces, el 23 de abril, el 3 de septiembre y los días 20, 26 y 27 de noviembre, bajo la presidencia del doctor Abu-Gura, presidente de la Media Luna Roja de Jordania.

La Comisión dedicó lo esencial de sus trabajos a la XXVI Conferencia, pues estatutariamente le compete supervisar la preparación de la misma (programa, orden del día, lista de los miembros y de los observadores). Mantuvo, a este respecto, continuos contactos en el Movimiento y con los Gobiernos, especialmente por medio de un grupo de 10 embajadores destinados en Ginebra y consultados con regularidad por 2 miembros de la Comisión.

La Comisión Permanente también asignó la medalla Henry Dunant. Recibieron esta prestigiosa condecoración 5 personalidades del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja: el barón Kraijenhoff (Cruz Roja Neerlandesa), el doctor Carlos Alberto Vera Martínez (Cruz Roja Paraguaya), la señora Kamar Kazoon Chura (Media Luna Roja Siria), el señor János Hantos (Cruz Roja Húngara) y el señor William Cassis (Federación). Además, la Comisión Permanente decidió honrar la memo-

ria de los señores Faquir Yar y Zamany Mohd Osman (colaboradores locales del CICR fallecidos en Afganistán), Walter Berweger (delegado del CICR que resultó muerto en Filipinas, Juanito Patong (miembro de la Cruz Roja de Filipinas, fallecido al lado del señor Berweger), Peter Altwege (delegado del CICR que resultó muerto en Somalia), Graeme Whyte (ex presidente de la Cruz Roja Neozeelandesa), así como del señor Alexandre Hay, ex presidente del CICR, otorgándoles la medalla Henry Dunant a título póstumo.

Comisión sobre la Cruz Roja, la Media Luna Roja y la Paz

Instituida en 1977 por el Consejo de Delegados, la Comisión sobre la Cruz Roja, la Media Luna Roja y la Paz se reunió dos veces en 1991, el 24 de abril y el 23 de noviembre.

En la primera sesión, bajo la presidencia del señor Alexandre Hay, después del señor Alan McLean (Cruz Roja Australiana), la Comisión efectuó un reexamen de su mandato. Durante los debates, apareció un amplio consenso en favor del mantenimiento de esta Comisión, lugar de reflexión y de diálogo privilegiado en el Movimiento. Salió de estas deliberaciones un mismo acuerdo sobre la frecuencia de las sesiones de la Comisión (dos al año como promedio) y sobre el número de Sociedades Nacionales miembros de la misma⁶.

El 23 de noviembre, la Comisión celebró su segunda sesión en Budapest, poco antes de la reunión del Consejo de Delegados. Bajo la presidencia interina del señor Alan

⁶ En noviembre de 1981, además de los miembros permanentes constituidos por el CICR y la Federación, el Consejo de Delegados amplió de 14 a 16 el número de Sociedades Nacionales miembros de la Comisión sobre la Cruz Roja, la Media Luna Roja y la Paz. Se trata de las siguientes Sociedades Nacionales: Cruz Roja Australiana, Cruz Roja Brasileña, Cruz Roja Colombiana, Media Luna Roja Egipcia, Cruz Roja Etíope, Cruz Roja Francesa, Cruz Roja Helénica, Cruz Roja Húngara, Cruz Roja de la República de Corea, Cruz Roja de la República Popular Democrática de Corea, Media Luna Roja de Malasia, Cruz Roja de Nigeria, Cruz Roja Paraguaya, Media Luna Roja Sudanesa, Cruz Roja Sueca, Media Luna Roja Tunecina. Además, el Consejo de Delegados decidió instituir un sistema de rotación de las Sociedades miembros y eligió al señor Maurice Aubert, miembro del CICR, como presidente de la Comisión.

McLean, la Comisión rindió, en primer lugar, un emocionado homenaje al señor Alexandre Hay, recién fallecido, que había sido su presidente de 1987 a 1991.

Después, la Comisión prosiguió su reflexión sobre su cometido, sus actividades y, de conformidad con el mandato que le había asignado el Consejo de Delegados de 1989, sobre una propuesta de composición. Finalmente, fue ampliado el mandato de la Comisión.

La Comisión también tomó nota del informe sobre la Campaña Mundial para la Protección de las Víctimas de la Guerra. Consideraba que la participación de las Sociedades Nacionales en la jornada del 8 de mayo, comienzo de la campaña, había sido un éxito y que podía calificarse de positivo su balance global, aunque debían sacarse lecciones en cuanto a la gestión y a la financiación de este tipo de empresa.

Por último, la Comisión examinó el cometido que el Movimiento podría verse inducido a asumir por lo que atañe a la cuestión de las minorías. Estudiará más a fondo esta cuestión en el marco de su mandato ampliado. Se evocó, asimismo, la cuestión del «derecho a la asistencia humanitaria», tema que, por lo demás, figuraba en el orden del día del Consejo de Delegados (véase más arriba).

Grupo *ad hoc* sobre el racismo y la discriminación racial

Creado en octubre de 1989 e integrado por representantes de Sociedades Nacionales (Cruz Roja Etiope, Cruz Roja Sueca y Cruz Roja Yugoslava), del CICR y de la Federación, este grupo de trabajo presentó, el 24 de abril, su informe a la Comisión sobre la Cruz Roja, la Media Luna Roja y la Paz.

La encuesta previa efectuada por el grupo *ad hoc* —a la cual respondieron 26 Sociedades Nacionales— demuestra que, incluso si cierto número de Sociedades duda aún ante la amplitud, la complejidad y, a veces, los peligros de la lucha contra las discriminaciones raciales, étnicas o culturales que se manifiestan en el respectivo país, las Sociedades que han combatido estas discriminaciones han logrado valiosos resultados. Se espera del Movimiento un mayor esfuerzo para la difusión de los Principios Fundamentales y la propagación de su ideal de solidaridad entre los seres humanos.

Por último, comprobando que ninguna de las Sociedades Nacionales consultadas había solicitado su intervención para casos específicos, el grupo puso término a sus trabajos y sus actas constan en el informe presentado por la Comisión sobre la Cruz Roja, la Media Luna Roja y la Paz al Consejo de Delegados.

Relaciones con los componentes del Movimiento

SOCIEDADES NACIONALES

Diálogo y contacto

El año 1991, caracterizado por profundos trastornos en la escena internacional, requirió un creciente esfuerzo del CICR para intensificar su diálogo con las Sociedades Nacionales y asociarlas más a su acción.

En esta perspectiva, el presidente y los miembros del CICR efectuaron numerosas misiones ante las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja para informarles acerca de las acciones emprendidas por el CICR, solicitar sus pareceres, asistir a las reuniones del Movimiento o representar al Comité Internacional en las diversas manifestaciones conmemorativas.

Así, el presidente del CICR viajó al Reino Unido, a Francia y a Jordania (febrero), a Italia (febrero, abril y junio), a Brasil, a Luxemburgo y a la República Federal de Alemania (marzo), a los Estados Unidos (marzo y junio), a Kuwait (octubre), para intensificar los contactos del CICR con los dirigentes de las Sociedades Nacionales entrevistándose, al mismo tiempo, con los miembros de los diversos Gobiernos.

Los miembros del Comité efectuaron también misiones con esta finalidad. Los señores Rudolf Jäckli y Jacques Forster viajaron, respectivamente, a Bélgica y a Perú (marzo). El señor Claudio Caratsch, vicepresidente del CICR, efectuó misiones en Costa de Marfil y en Benín (junio), así como en Nigeria (junio y noviembre). La señora Anne Petitpierre asistió al quincuagésimo aniversario de la Cruz Roja Ugandesa (julio). Por último, la señora Liselotte Krauss-Gurny efectuó una visita a las Cruces Rojas de Fiyi y de Nueva Zelanda (octubre).

El CICR dio, asimismo, gran importancia al diálogo con las Sociedades Nacionales sobre una base zonal. Así, el presidente del CICR, varios miembros del Comité o directivos de la Institución participaron en varias importantes reuniones zonales, tales como la 14^a Conferencia Interamericana (Ottawa, junio), la 21^a Conferencia de Sociedades árabes de la Media Luna Roja y de la Cruz Roja (Damasco, agosto) y la 9^a Conferencia de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja Balcánicas (Atenas, septiembre).

Tras una gestión de cierto número de Sociedades Nacionales, el presidente, los vicepresidentes, los miembros del Comité y del Consejo Ejecutivo del CICR se entrevistaron con los representantes de Sociedades Nacionales miembros del Consejo Ejecutivo de la Federación. El CICR organizó esta reunión, de índole informal, en Yverdon-les-Bains (Suiza), los días 31 de agosto y 1 de septiembre. En este encuentro, el primero del género, los participantes se fijaron como objetivos reforzar el espíritu de solidaridad entre los componentes del Movimiento y consolidar la imagen y la acción de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, a fin de responder con más eficacia a los retos del futuro.

Esta reunión permitió clarificar varios problemas que se plantean al Movimiento, sea con relación al mundo que lo rodea sea por lo que respecta a su propia organización. Dado el éxito de esta iniciativa, los participantes decidieron organizar otra reunión de la misma índole.

Desarrollo de las Sociedades Nacionales

En 1991, se incrementó notablemente la contribución del CICR en este ámbito. En el marco de sus competencias, el CICR dedicó sus esfuerzos, en primer lugar, al refuerzo de la capacidad operacional de las Sociedades Nacionales en situaciones de urgencia (conflictos armados) y a su preparación para enfrentarse con tales situaciones. La crisis, después el conflicto en el Golfo Pérsico, así como los trastornos en Europa central y oriental, indujeron al CICR a intensificar su colaboración a este respecto con las Sociedades de la Cruz Roja o de la Media Luna Roja de esas dos zonas. Pero las Sociedades Nacionales de África, de Asia o de América no fueron, por ello, preteridas, ya que los delegados y delegados zonales aprovecharon todas las oca-

siones para multiplicar los contactos sobre el terreno, a fin de potenciar la capacidad operacional de las Sociedades Nacionales.

El CICR prestó también su asistencia técnica o jurídica para la fundación o la reorganización de Sociedades Nacionales. Se ofreció, tanto en Ginebra como sobre el terreno, un apoyo particular a la elaboración o a la reforma de los estatutos de las Sociedades de la Cruz Roja o de la Media Luna Roja que lo solicitaban.

El apoyo a los programas de difusión del derecho internacional humanitario y de los Principios Fundamentales del Movimiento, así como el refuerzo de sus servicios de información, figuraron también entre las actividades prioritarias del CICR para contribuir más eficazmente al desarrollo de las Sociedades Nacionales.

Asimismo, el CICR prestó asistencia para la aplicación de las disposiciones de los Convenios de Ginebra, y más particularmente las normas en vigor sobre el uso del emblema de la cruz roja o de la media luna roja. Apoyó también a las Sociedades Nacionales para desplegar su acción en favor de la ratificación de los Protocolos adicionales por los respectivos Estados.

Por último, el CICR contribuyó activamente en la formación de directivos o de personal de las Sociedades de la Cruz Roja o de la Media Luna Roja, especialmente en el ámbito de la Agencia o en el de la formación de los delegados de las Sociedades Nacionales llamados a participar en misiones del CICR sobre el terreno.

Fondo de la Emperatriz Shôken

Creado en 1912 mediante un donativo de la Emperatriz de Japón, la finalidad de este Fondo es favorecer el desarrollo de las actividades de las Sociedades Nacionales en tiempo de paz. Desde entonces, se ha beneficiado de varios donativos de la familia imperial, del Gobierno, de la Cruz Roja, de diversas asociaciones y del público japoneses.

La Comisión Paritaria (Federación-CICR), encargada de la distribución de las rentas del Fondo de la Emperatriz Shôken, se reunió en Ginebra, el 19 de marzo de 1991, bajo la presidencia del señor Maurice Aubert, vicepresidente del CICR, y en presencia del embajador y representante permanente de Japón ante la ONU en Ginebra.

Según las directrices que se fijó en 1990 (más equitativa repartición geográfica de la asignación de los fondos, prioridad para los proyectos de desarrollo), la Comisión hizo la 70^a distribución de sus rentas en favor de las Sociedades Nacionales de los siguientes países: Costa Rica, Fiyi, Haití, Mali, Marruecos, República Dominicana, San Cristóbal y Nieves, Seychelles, Sudáfrica, Túnez y Venezuela. Estos ingresos servirán para la compra de vehículos y de ambulancias, así como del material de formación y de equipo para actividades sanitarias, de socorristismo, de asistencia social o para financiar programas destinados a las secciones de la Juventud⁷.

Fondo francés Maurice de Madre

El Consejo del Fondo francés Maurice de Madre, creado en 1970 para prestar ayuda a los colaboradores de las Sociedades Nacionales heridos, enfermos o víctimas de accidentes al servicio del Movimiento, así como, en caso de fallecimiento, a sus familiares, se reunió, los días 26 de junio y 12 de diciembre de 1991, en la sede del CICR en Ginebra.

Tras haber examinado y aprobado el informe financiero de este Fondo, el Consejo examinó los casos que se le habían presentado. Recibieron respuesta positiva 4 casos (El Salvador, Hungría, Mozambique y Portugal). Están en curso los pagos para otros 3 casos (Haití, Sri Lanka y Uganda). Necesitan un complemento de información 4 casos (Benín, Filipinas, Nigeria y Zaire). Por último, se comunicó al Consejo que recibiría, en breve, las informaciones esperadas para una solicitud de subsidio a los familiares de los 23 socorristas bengalíes fallecidos cuando participaban en una operación de socorro tras una catástrofe natural.

Medalla Florence Nightingale

Integrada por miembros del CICR y el médico jefe de la Institución, la Comisión para la asignación de la medalla Florence Nightingale, discierne la más alta distinción que un miembro del personal enfermero pueda recibir en el Movimiento.

En 1991, la Comisión se reunió en Ginebra los días 9 de abril y 24 de mayo. Asignó la medalla Florence Nightingale a 25 enfermeras presentadas por las Sociedades Nacionales de los países siguientes: Australia, Bahamas, Canadá, Corea (República), China (República Popular), Etiopía, Filipinas, Francia, Islandia, Italia, Japón, Lesoto, Nueva Zelanda, Países Bajos, Polonia, Reino Unido, Sri Lanka, Trinidad y Tobago y Yugoslavia.

Recordemos que, tras la aprobación de la resolución nº 21 del Consejo de Delegados de Budapest, se modificó el reglamento de esta condecoración, a fin de que en adelante pueda ser asignada también a enfermeros, y no sólo a enfermeras.

FEDERACIÓN INTERNACIONAL DE SOCIEDADES DE LA CRUZ ROJA Y DE LA MEDIA LUNA ROJA

A fin de reforzar la unidad del Movimiento, el CICR y la Federación mantuvieron con regularidad intercambios, en especial sobre asuntos operacionales y se consultaron periódicamente acerca de todas las cuestiones relativas a las grandes reuniones o a los trabajos de los órganos del Movimiento.

Así, el CICR fue invitado a seguir, como observador, la XXVII reunión del Consejo Ejecutivo y la VIII reunión de la Asamblea General de la Federación, que se celebraron, respectivamente, los días 25 y 26 de abril en Ginebra, y del 26 al 28 de noviembre en Budapest⁸.

Por su parte, el presidente y el secretario general de la Federación asistieron, también como observadores, a la reunión del Consejo Ejecutivo del CICR del 11 de abril y a la sesión de la Asamblea del 1 de mayo.

Reuniones conjuntas Federación-CICR

Los representantes del CICR y la Federación sesionan de manera formal en el marco de «Reuniones conjuntas», durante las cuales los dirigentes de las dos Instituciones se con-

⁷ Los detalles de esta 70^a distribución figurarán en la Revista Internacional de la Cruz Roja, nº 106, julio-agosto de 1991.

⁸ En el transcurso de esta reunión, la Asamblea General se pronunció en favor del cambio de nombre de la Liga, que en adelante se llama «Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja».

cieran por lo que respecta a asuntos de interés común.

Tales reuniones tuvieron lugar los días 29 de enero, 6 de febrero, 8 de abril, 23 de septiembre y 18 de noviembre, en la sede del CICR o de la Federación. Los temas abordados concernían a la preparación de las grandes reuniones del Movimiento (XXVI Conferencia Internacional, Consejo de Delegados), a los trabajos de sus órganos (Comisión Permanente) y a la supervisión de estudios y de proyectos realizados en común (por ejemplo, la Campaña Mundial para la Protección de las Víctimas de la Guerra, el Reglamento sobre el uso del emblema).

Estas sesiones dieron lugar también a intercambios de información sobre actividades en curso y al examen de misiones de interés común.

Comisión Mixta para los Estatutos de las Sociedades Nacionales

En 1991, la Comisión Mixta de la Federación y del CICR para los Estatutos de las Sociedades Nacionales se reunió 8 veces, los días 6 de febrero, 10 de abril, 23 de mayo, 10 de julio, 10 de septiembre, 8 de octubre, 12 de noviembre y 18 de diciembre.

De conformidad con las resoluciones VI de la XXII Conferencia Internacional y XX de la XXIV Conferencia Internacional, la Comisión examinó los proyectos de modificaciones estatutarias presentados por 19 Sociedades Nacionales. Además, siguió el proceso de desarrollo de 9 Sociedades en formación o en vías de reconocimiento⁹.

Examinó, asimismo, los casos de 6 Sociedades Nacionales confrontadas con problemas de reorganización interna y que deseaban un

⁹ Sobre la base de estos trabajos, tres Sociedades Nacionales fueron reconocidas por el CICR y admitidas de pleno derecho como miembros de la Federación en 1991: la Cruz Roja de las islas Salomón, la Cruz Roja de Lituania y la Cruz Roja de Letonia (confirmación del reconocimiento por el CICR, en 1923, para estas dos Sociedades Nacionales).

apoyo al respecto por parte de las dos entidades superiores del Movimiento.

Por último, la Comisión analizó las respuestas a la carta que había dirigido, el 26 de noviembre de 1990, a las Cruces Rojas y Medias Lunas Rojas cuyos estatutos eran anteriores a 1990. Se incluyó el resultado de estos trabajos en el informe presentado por la Comisión al Consejo de Delegados de noviembre de 1991.

INSTITUTO HENRY DUNANT

El CICR, la Federación Internacional y la Cruz Roja Suiza son miembros del Instituto Henry Dunant, que presiden por turno durante un período de dos años. Desde octubre de 1990, el secretario general de la Cruz Roja Suiza, señor Hubert Bucher, es el presidente del Instituto.

En 1991, el CICR participó en varios estudios y proyectos del Instituto, especialmente en los ámbitos del derecho internacional humanitario y del respeto de los principios fundamentales.

Además, colaboradores del CICR participaron, como enseñantes, en diversas reuniones organizadas en el marco de las actividades del Instituto, en especial:

- en el XVI curso anual de introducción a las actividades internacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja para los directivos y voluntarios de las Sociedades Nacionales, organizado en Ginebra del 20 al 31 de mayo y al que asistieron 24 participantes de 20 Sociedades Nacionales francófonas;
- en el seminario para los jefes de las administraciones penitenciarias de los países francófonos y anglófonos de África, que tuvo lugar en la isla Mauricio, del 4 al 8 de noviembre; en esta reunión hubo 50 participantes de 20 países, que así pudieron confrontar sus experiencias, comparar la organización del respectivo sistema penitenciario y sentar las bases de una política común en materia de gestión penitenciaria respetando, sin embargo, las especificidades de cada uno.